
ATA Nº 022/2014 

Aos 05 (cinco) dias do mês de Novembro de 2014 (dois mil e catorze), às 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O Presidente  José  Carlos
Eckert iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Inicialmente convocou o
Vereador Laudemiro Antônio Zart para prestar juramento de posse, por ter prestado o compromisso
legal  declarou  empossado  o  Vereador,  após  convocou  o  Vereador  Erni  Roque  Baum para  prestar
juramento  de  posse  e  por  ter  prestado  o  compromisso  legal  declarou  empossado  o  Vereador.
Primeiramente foi apreciada a  Ata Nº021/2014.  Os vereadores receberam a Ata com antecedência,
com consequente leitura e análise,  foi  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE: Foram lidas
correspondências recebidas no período de 15 de Outubro a  05 de Novembro de 2014, merecendo
destaque: O ofício nº 205/2014 do Gabinete do Prefeito apresentado resposta ao ofício nº 069/2014 do
Poder Legislativo referente ao Projeto de Lei nº 072-02/2014 do Executivo. O ofício nº 208/2014 do
Gabinete do Prefeito apresentando resposta ao ofício nº 082/2014 do Poder Legislativo referente ao
Pedido de Informações nº 002/2014 da Câmara de Vereadores. O ofício nº 209/2014 do Gabinete do
Prefeito apresentando resposta ao ofício nº 066/2014 do Poder Legislativo referente as Indicações nº
015/2014, 016/2014 e 017/2014. Ofício nº 210/2014 do Gabinete do Prefeito apresentando resposta ao
ofício  nº  067/2014  do  Poder  Legislativo  referente  a  Proposição  nº  005/2014.  O  ofício  da  AVAT
convidando os Vereadores e Assessores para participarem do 8º Encontro de Legislativos da AVAT a
realizar-se no Auditório da Expovale, no Parque do Imigrante, na cidade de Lajeado, no dia 15 de
Novembro às 8h30min. Comunicado do Ministério da Educação informando a liberação de recursos
financeiros no total de R$ 26.741,16 (vinte e seis mil, setecentos e quarenta e um reais e dezesseis
centavos) destinados a garantir a execução de Programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da
Educação.  A INDICAÇÃO Nº 018/2014 do Vereador  João Pedro Nonnenmacher indicando para a
Administração fazer  uma parceria  com a AES Sul e  solucionar  problemas de baixa voltagem e a
instalação de rede trifásica na Localidade de Boa Esperança. A INDICAÇÃO Nº 019/2014 do Vereador
José Flávio Wilgen indicando para a Administração Municipal providenciar a pavimentação das Ruas
Alfredo Miranda Lopes e Rua Ênio Martins Azevedo localizadas na Vila Célia.  ORDEM DO DIA: O
Projeto de Lei nº059-02/2014 do Executivo  QUE ALTERA REDAÇÃO DE DISPOSITIVOS DA
LEI Nº959-02/2010 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  não entrou na Pauta conforme pedido de
retirada feito pelo Prefeito Municipal. O Projeto de Lei nº072-02/2014 do Executivo QUE REVOGA
A  LEI  Nº1230-01/2013  E  DÁ  NOVA  DENOMINAÇÃO  A  LOGRADOURO  PÚBLICO
LOCALIZADO  EM  SÃO  BENTO,  que  cumpriu  o  prazo  regimental,  permaneceu  retido  pelo
Presidente.  O  Projeto  de  Lei  Nº  082-02/2014  do  Executivo  QUE  AUTORIZA  O  PODER
EXECUTIVO A CONTRATAR OPERAÇÃO DE CRÉDITO COM A CAIXA ECONÔMICA
FEDERAL, COM GARANTIA DA UNIÃO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  o Vereador Jair
Guerino Klein, líder de Governo, solicitou sua Retirada de Pauta, colocado em votação o Pedido de
Retirada de Pauta foi  aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 083-02/2014 do Executivo
QUE ESTIMA A RECEITA E FIXA A DESPESA DO MUNICÍPIO DE CRUZEIRO DO SUL
PARA O EXERCÍCIO DE 2015, ficou retido pelo Presidente para mais análises e estudos. O Projeto
de Lei Nº 084-02/2014 do Executivo QUE ALTERA REDAÇÃO DO CAPUT DO ART. 2º DA LEI
Nº  1242-02/2014  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  colocado  em  votação  foi  Aprovado  por
unanimidade.  O Projeto  de  Lei  Nº  085-02/2014  do  Executivo  QUE TRANSFERE TERRENO



PARA EMPRESA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  colocado em votação foi  Aprovado por
unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 008/2014 do Legislativo  QUE DENOMINA LOGRADOURO
PÚBLICO,  foi  apresentado  e  ficou  retido  para  cumprir  prazo  Regimental. O Projeto  de  Lei  Nº
009/2014 do Legislativo  QUE DENOMINA LOGRADOURO PÚBLICO,  foi apresentado e ficou
retido para cumprir  prazo Regimental.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA:  O
Vereador JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou à todos, em especial os dois Vereadores suplentes que estão
assumindo e também os Vereadores licenciados presentes. Sobre o Projeto de Lei nº 008/2014 de sua
autoria,  denominando  de  Rua  Celestino  Cardozo  de  Siqueira,  uma  Rua  da  localidade  da  Linha
Primavera,  deu entrada  com tudo certinho,  como é exigido na Lei,  solicitou  o apoio dos  colegas
Vereadores para aprovarem o Projeto na próxima sessão, sobre o homenageado disse que trabalhou
muito trazendo tábuas e madeiras de Boqueirão para Cruzeiro e atuou muito na Comunidade, fixou
residência e criou os filhos aqui em Cruzeiro onde muitos ainda residem. Referente a sua Indicação nº
019/2014 onde indica que a Administração providencie a pavimentação das Ruas Alfredo Miranda
Lopes e Rua Ênio Martins Azevedo localizadas no Bairro Vila Célia, é uma reivindicação antiga dos
moradores, sempre é objeto de promessa de Campanha Política e gostaria que agora estas Ruas fossem
pavimentadas com asfalto ou blocos de concreto inter travados. Sobre o Projeto de Empréstimo para
pavimentação de Ruas que foi retirado de pauta pelo Líder de Governo, considera muito importante e
que deve vir tudo explicado. Sobre os Postos de Saúde, as consultas estão sendo marcadas para mais
de trinta dias, os exames para mais trinta dias e para apresentar estes exames mais trinta dias, assim se
passam aproximadamente noventa dias até iniciar o tratamento, o que considera muito demorado, pois
alguém doente não pode esperar tanto tempo, deve a Secretária da Saúde juntamente com o Prefeito
ver uma solução. Sobre a falta de luz, novamente se verificou com um pequeno temporal, ficando
Linha Primavera por dois dias sem luz, para não faltar água a Sociedade de Água alugou um gerador,
em contato com o Diretor da AES Sul há um tempo atrás, informou que iriam trocar, não sabe ao certo
se eram 19.000 (dezenove mil) postes no Município, mas até agora não foram trocados. Outro fato
lamentável também foi a queda de um poste sobre o Colégio Anita Garibaldi que estava cheio de
crianças  no momento,  felizmente  não aconteceu nada de grave,  mas pensou no que seria  se  uma
criança fosse morrer, se ia no velório e a vida não volta mais, o colega Tio também é um batalhador e
não podemos deixar que um poste podre provoque uma tragédia, solicitou que a Mesa Diretora da
Câmara envie um ofício para a AES Sul solicitando providências para o caso. Sobre o aluguel do
gerador  será efetuado cobrança judicial,  o valor  fica em torno de R$ 3.000,00 (três mil  reais).  O
Vereador  ERNI ROQUE BAUM saudou à todos,  agradeceu a  cedência  do espaço pela  Vereadora
Anastacia  e  a  boa  receptividade  que  teve  neste  momento.  Que  como  Vereador  e  muitos  outros
munícipes não estão satisfeitos, são muitas desculpas esfarrapadas por parte da Administração, que tem
máquinas estragadas, só não vai estragar máquinas se não tem, está vendo o Município parado, sem
crescimento nestes dois anos de Administração, primeiro eram as máquinas quebradas e agora é a falta
de dinheiro, não gostaria que o Município voltaria a ser como era em 2005 (dois mil e cinco), quando
testemunhou que a Administração que assumiu pegou as máquinas quebradas e até caminhão no cepo.
Incentivou que fosse dado a um futuro Campeonato de Bochas o nome de Jair Baum que era adepto e
praticante desta modalidade esportiva. O Vereador SÉRGIO LUÍS BACKES, saudou à todos, deu as
boas vindas aos dois suplentes que assumiram. Para não perder o assunto do Colega Roque, o nome do
Jair Baum vai ser lembrado com méritos, só que não temos Secretaria de Esportes então vai depender
da Liga. Sobre o crescimento do Município, disse que o colega está andando em outro Município pois
aqui se percebe o crescimento com as obras que estão sendo feitas, bastante calçamento, muitas obras,
terraplenagem, ampliação em creches, escolas e Posto de Saúde que estão em andamento, se comparar
com os oito anos passados, nestes dois anos foi feito muita coisa, problemas financeiros existem em
todos os Municípios. Disse que atualmente a Prefeitura está com onze cargos CCs a menos, que a meio
ano atrás eram três a menos, e que desvios de função sempre ocorreram e muito mais do que agora,



não vai citar nomes, inclusive de parentes, só vai terminar se a lei vier e for cumprida. Se referiu a um
acidente que ocorreu onde a motorista com cargo de CC transportava pacientes, são coisas que não
deveriam acontecer, mas aconteceu. Conforme um pedido feito pelo colega João Dullius, agora que os
papéis estavam em dia, foi feita a terraplenagem na Família Kronbauer do Bom Fim. Alegou que na
propriedade do Rogério Dullius tem um problema sério da luz que passa pelos galpões, que precisa ser
resolvido para não provocar uma tragédia. Também lamentou que novamente um pequeno temporal
causou transtornos no Município, com a queda de dois postes nas proximidades da residência de Paulo
Weiler, a Comunidade ficou sem luz por dois dias, conserto que a AES Sul deveria fazer em duas horas
e  colocando  postes  novos,  mas  amarram um poste  em outro  e  não  resolve,  só  adia  o  problema.
Agradeceu ao Secretário de Estradas por ter feito dois acessos que foram solicitados por ele. Se referiu
ao ex-Vereador Ivo Reis falecido recentemente, solicitando que fosse feito um minuto de silêncio em
sua homenagem. Comentou que estão chegando as finais da Bocha, desejando boa sorte às equipes
classificadas Escola do Vinte e Dois e SER Primavera e boa sorte para a equipe melhor. Sobre as
eleições, cada um pode escolher o seu candidato, tudo dentro da ordem, que os eleitos façam um bom
trabalho  e  se  nós  não  corrermos  atrás  não  vem  nada.  O  Projeto  de  calçamento  de  Ruas  estava
incompleto e assim foi retirado de pauta, poderia ser de R$ 2.000.000,00 (dois milhões de reais) que
tem muitas Ruas que precisam ser calçadas, como a Rua Afonso Dullius no Bom Fim, que possui
muitos moradores. Também precisa ser recuperado o calçamento próximo ao Pé de Chumbo, Rua que
futuramente deverá ser toda pavimentada para interligar com o asfalto. Sobre a situação financeira do
hospital alegou que está na UTI, pior que os pacientes, precisa de medida urgente para resolver a
situação,  uma  alternativa  será  fazer  parcerias  com Universidades  de  Medicina,  como  exemplo  a
UNIVATES,  para  diminuir  os  custos  e  continuar  oferendo bom atendimento  para  a  população.  O
Vereador JOÃO PEDRO NONNENMACHER saudou à todos, em especial os dois Vereadores que
estão assumindo hoje, sobre sua Indicação alegou que diversos moradores da Boa Esperança estão com
a luz fraca, que a Administração veja uma solução em parceria com a AES Sul e também precisa ser
instalada a rede trifásica. Sobre sua indicação apresentada recentemente para instalação de abrigo em
parada de ônibus na RSC 453, se não é competência da Administração, eles é que deveriam ter enviado
o pedido para a EGR ou ao DAER para colocarem o abrigo, o mesmo ocorre com a colocação de
placas  indicativas,  a  Administração  precisa  se  responsabilizar  pelas  coisas  e  não  passar  a
responsabilidade para os outros, no seu entender é só solicitar uma autorização para a EGR ou DAER e
fazer a obra, mas falam em progresso no nosso Município e nem uma placa conseguem colocar, é só
passar em outros Municípios que se vê abrigos nas paradas de ônibus com o nome do Município
fixado, não dá para entender como em Cruzeiro a Prefeitura não pode construir os abrigos ao lado de
Rodovias.  Solicitou  ao  Secretário  de  Obras  a  colocação  de  lixeiras,  uma em Boa  Esperança  nas
proximidades da residência de Paulinho Willi e outra em Sampaio Baixo no local conhecido como
Canto do Flori. Apresentou seus pêsames a família de Ivo Reis pelo seu falecimento, ressaltando que o
mesmo foi  Vereador  na primeira  Administração de Cruzeiro  do Sul.  O Vereador  JOSÉ CARLOS
ECKERT solicitou que o vice presidente João Pedro Nonnenmacher conduzisse os trabalhos durante o
seu pronunciamento. Iniciou saudando à todos, comentou sobre a reunião realizada entre Promotoria,
Direção do Hospital, Administração Municipal e Câmara de Vereadores, a situação não é nada boa,
está  no vermelho,  o  Hospital  não tem dinheiro  para pagar  as  contas,  como solução a  Câmara de
Vereadores indicou o uso de sobras do orçamento da Câmara para auxiliar o Hospital,  só que não
gostou das colocações  do Assessor  Jurídico da Prefeitura,  que disse que a  Câmara de Vereadores
estaria se promovendo com a situação do Hospital, para o Vereador o Assessor Jurídico está pensando
pequeno em relação a situação do Hospital, talvez por ser morador de Lajeado e não ter apego ao
nosso Município. Na reunião estava presente a Secretária da Saúde que colocou muito bem a situação
em que se apresenta, elogiou a atitude do Promotor que demonstrou muito interesse em achar uma
solução, talvez o Advogado Fábio não tenha o carinho, o sentimento pelo nosso Hospital como nós



Cruzeirenses, ficou agendada nova reunião para tratar do assunto no próximo dia 19 de Novembro para
que juntos, Promotoria,  Direção do Hospital,  Poder Executivo e Poder Legislativo encontrem uma
solução para o nosso Hospital. Nada mais havendo a tratar, o Presidente José Carlos Eckert encerrou a
sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 19 de Novembro de
2014, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA
CÂMARA  DE  VEREADORES  DE  CRUZEIRO  DO  SUL-RS,  AOS  05  DIAS  DO  MÊS  DE
NOVEMBRO DE 2014.

JOSÉ FLÁVIO WILGEN               JOSÉ CARLOS ECKERT
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


